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Somos el rebaño de Dios 

Abril 30, 2023 – Rev. Germán Novelli Oliveros 

Juan 10:1-10 

[Dijo Jesús] «De cierto, de cierto les digo: El ladrón y el salteador es el que no entra por la puerta 

del redil de las ovejas, sino que trepa por otra parte. 2 Pero el que entra por la puerta, es el 

pastor de las ovejas. 3 A éste el portero le abre y las ovejas oyen su voz; y él llama a las ovejas 

por su nombre y las saca. 4 Y una vez que ha sacado a todas sus ovejas, va delante de ellas; y las 

ovejas lo siguen, porque conocen su voz. 5 Pero a un extraño no lo siguen, sino que huyen de él, 

porque no conocen la voz de gente extraña.» 6 Jesús les dijo esta alegoría; pero ellos no 

entendieron qué les quiso decir. 7 Una vez más Jesús les dijo: «De cierto, de cierto les digo: Yo 

soy la puerta de las ovejas. 8 Todos los que vinieron antes de mí son ladrones y salteadores; pero 

las ovejas no los oyeron. 9 Yo soy la puerta; el que por mí entra, será salvo; y entrará y saldrá, y 

hallará pastos. 10 El ladrón no viene sino para hurtar, matar y destruir; yo he venido para que 

tengan vida, y para que la tengan en abundancia.” 

¿Qué nos dice el texto? 

1) Después de sanar a un ciego de nacimiento (Juan 9), Jesús cuenta la parábola del redil. 

Aquí Jesús se refiere al rebaño de Dios, se presenta como el Buen Pastor y como la puerta 

del redil, y adicionalmente advierte del peligro que significan los ladrones y salteadores. 

Aunque al principio de la alegoría su audiencia no entiende el significado de esta 

enseñanza (verso 6), Jesús explica en los versículos siguientes que Él es el Buen Pastor y 

que sus oponentes se comportaban como ladrones y salteadores de rediles, 

probablemente refiriéndose a los fariseos que rechazaron a Jesús y a la sanación del 

hombre que era ciego.  
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2) El texto habla también de la relación entre las ovejas y el pastor del rebaño. En el Antiguo 

Testamento frecuentemente vemos a Israel como un gran rebaño y a Dios como su Pastor 

(Salmos 23 y  80:1; Is. 40:10-11; Ez. 34:11-16, etc.) Jesús dice que las ovejas conocen la voz 

de su pastor y que huyen de una voz extraña. Los creyentes también se relacionan con 

Dios al escucharle, y en el poder del Espíritu, nosotros reconocemos a Dios y su voz a 

través de la Palabra. Escuchar y estudiar la Palabra de Dios con frecuencia, meditación y 

reverencia, nos acerca al Buen Pastor, obra fe en nuestros corazones, y podemos escapar 

de ladrones y salteadores, de falsos maestros y de falsas enseñanzas.  

3) Jesús también se presenta a sí mismo como la puerta del redil. En tiempos antiguos, los 

rediles eran construidos con cercas hechos de rocas y vigas de madera, y tenían un solo 

portal por donde entraban el pastor y sus ovejas. Los pastores acostumbraban a descansar 

en esos portales para asegurarse que nadie saliera o entrara mientras ellos dormían. Ellos 

prácticamente se convertían en dichos portones y, no solo eso, sino que eran también el 

único acceso al redil. En esta alegoría, Jesús manifiesta que Él es el único acceso a Dios, el 

único intermediario como lo describe Pablo en 1 Tim. 2:5, y el único camino hacia la 

salvación.  

4) La función de los ladrones y salteadores que Jesús menciona en los versos uno y diez es la 

de atacar al rebaño, intentar echar mano de las ovejas, y en ocasiones herir a los pastores. 

Los falsos líderes religiosos o esos que vinieron antes de Jesús, aquellos que se 

aprovechan de la fe o que destruyen al rebaño con mentiras y falsedades, solo traen 

muerte, hurto y destrucción (verso 10). Sin embargo, la función y misión de Jesucristo es 

todo lo opuesto. Él ha venido al mundo para traer vida abundante, para darle protección, 

orientación, y cuidado a las ovejas de Dios, y para ser herido de muerte en una cruz por la 

salvación de las ovejas. Su sacrificio significó la redención y salvación nuestra, y Su 

resurrección nos da la esperanza de la vida eterna, de la vida abundante. Esta vida viene a 
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nosotros por la fe, por la gracia de Dios, y no por nuestras obras o las cosas materiales que 

podamos poseer.   

5) Jesús es el Buen Pastor que, en opinión del reformador alemán Martín Lutero, da a las 

ovejas descarriadas, enfermas y quebrantadas el aliento que necesitan para restablecerse 

y tener la vida en abundancia. Según Lutero, los falsos pastores, o estos ladrones y 

salteadores a quienes podríamos comparar con los fariseos, papistas, o sectarios, son 

aquellos que matan a las ovejas con la dureza de la Ley, sin consolarles con la dulzura del 

evangelio de la gracia y el perdón (Blank, 1999, p. 305).             

 

Para Reflexionar 

• El Salmo 23, escrito por el Rey David, es conocido en casi todo el mundo y es usado 

frecuentemente para traer consuelo en los funerales. Allí se habla del Señor como un 

pastor que cuida con amor y entrega a su rebaño. 

a. ¿Qué características de un pastor encuentras allí que pudieran reconfortarnos en los 

momentos más difíciles de nuestras vidas?  

b. ¿Cómo crees que deberían cuidar los pastores de iglesias a sus rebaños? 

 

• La relación de los seres humanos con Dios está basada en Jesús, que es la Palabra hecha 

carne (Juan 1:14), y en la Palabra de Dios revelada en las Escrituras. Rechazar la Palabra 

es, por lo tanto, rechazar a Dios, y nos hace presa fácil del diablo y sus perversiones.  

a. ¿Qué le pasa a las ovejas que rechazan al pastor y no escuchan su voz? 

 

• En Juan 10:11, Jesús afirma: “Yo soy el buen pastor; el buen pastor da su vida por las 

ovejas.”  

a. ¿Qué importancia tiene el sacrificio de Jesús en la cruz en la vida de todo creyente y 

qué relación tiene tal sacrificio con esta afirmación de Jesucristo?     


